

# LA TOURMALINE NOIRE

PAR ANGÉLINA FIRINU-GREFF

La tourmaline est une pierre dont les couleurs recouvrent une grande partie du cercle chromatique. On la retrouve sous sa forme noire, verte ou encore rose selon les différents éléments chimiques qui la composent. Son nom vient du Cinghalais « Turamali » signifiant « pierre de couleurs différentes ». Je vous parlerais ici de la Tourmaline noire qui est une pierre appelée également Schorl en minéralogie. Le nom « Schorl » est emprunté à l'allemand Schörl, par l'intermédiaire de l'anglais schork rock qui signifie roche de chork. Elle est arrivée sur le Territoire français en 1703 mais elle a été décrite par Buffon en 1759. A cette époque, les empereurs et les rois en possédaient un très grand nombre. Il faudra attendre le début du XVIIIe siècle pour que la tourmaline noire arrive en Europe par le marins hollandais. Ces derniers la surnommaient "aschentrekke", un mot qui signifie "qui attire les cendres". En France, elle était appelée "aimant de Ceylan". Puis, en 1756, elle fait son apparition dans l'Histoire de l'académie des sciences de Berlin et se fait officiellement appelée la tourmaline, telle que nous la connaissons aujourd'hui. Régulièrement extraite de pegmatites granitiques, la pierre tourmaline noire a une composition chimique assez riche. D'ailleurs, cette richesse lui vaut le surnom de "Caméléon des gemmes". Elle fut utilisée jadis pour nettoyer les pipes grâce à son effet piézoélectrique. De plus elle possède des propriétés pyroélectrique. Quant elle est chauffée, ses deux extrémités accumulent des charges électriques opposées ce qui peut attirer la poussière via l'électricité statique. La tourmaline est un symbole de verticalité, représentant l'alliance de la terre et du ciel. La Tourmaline est un concentré d'énergie positive, symbole de protection, de quiétude et de joie de vivre. Symbole d'immortalité elle correspond au 52 ans de mariage.



La Tourmaline schorl est de structure cristalline trigonal. En cristallographie, le terme trigonal indique un des sept systèmes cristallins de l'espace tridimensionnel. C'est le seul, dans l'espace tridimensionnel, qui comporte deux types de réseau de Bravais ayant une symétrie différente : Rhomboédrique et hexagonal. Elle cristallise en baguette ou aiguilles allongées à section triangulaire et faces courbes.

La Tourmaline noire est liée au chakra Racine. Il s'agit du 1er Chakra. Il se situe à la base de la colonne vertébrale au niveau des Hanches dans la région génitale. Il est responsable de nos besoins fondamentaux. C'est là que nous stockons notre énergie vitale pour nous procurer de la nourriture, un abri et de l'eau. L'argent est fortement associé à ce centre. Les fonctions du chakra de la base sont presque exclusivement physiques.

La Tourmaline noire fait partie de la famille des tourmalines, classe minéralogique des Silicates, sous-groupe des cyclosilicates et sa composition chimique est  $\text{NaFe}_2+3\text{Al}_6(\text{BO}_3)_3\text{Si}_6\text{O}_{18}(\text{OH})_4$ . C'est un silicate complexe de magnésium, d'alcalis et de borosilicates d'aluminium avec Fer. Elle a une dureté de 7 sur l'échelle de Mohs.

Les principaux gisement se situent en Afghanistan, en Angola, en Australie, en Birmanie, au Brésil, aux Etats-Unis, en Inde, à Madagascar, au Mozambique, en Rhodésie, en Russie, au Sri-Lanka, en Tanzanie et en Thaïlande. On la retrouver également en France dans le Massif des Maures, dans le Massif Central, dans le Massif armoricain, dans les Vosges, dans les Pyrénées, mais aussi dans la région Lyonnaise.

# LA TOURMALINE NOIRE

PAR ANGÉLINA FIRINU-GREFF

Sur le plan physique, elle est connue pour absorber les ondes électromagnétiques. Ses puissantes vibrations stimulent la circulation sanguine et est idéale pour lutter contre les troubles sanguins tels que l'anémie. Elle facilite la digestion et limite les ballonnements. Elle atténue la douleur et oriente l'énergie du corps. Elle favorise l'élimination des toxines et purifie le corps. Elle peut supprimer les dysfonctionnements induits par les cicatrices et neutralise les rayonnements extérieurs émis par les appareils électroniques. Elle aide à réguler le système nerveux.

Sur le plan mental, c'est une pierre de protection puissante qui emmagasine les énergies négatives tout en les éliminant vers le sol. Elle rend sobre et rationnel. Cette pierre peut vous aider à surmonter vos peurs, à dénouer certains blocages et à vous affirmer devant les autres. Elle active les raisonnements clairs et logiques et contribue à détecter les erreurs et à analyser.



Sur le plan psychique, c'est une pierre de quiétude. Elle permet d'apaiser et de canaliser les émotions et favorise la sérénité. Elle détourne les tensions et aide à évoluer pour rester naturel dans son chemin. Protège des pensées négatives et des influences extérieures. Elle aide en cas de stress et de charge excessive. Elle améliore le sommeil et facilite les méditations.

Sur le plan spirituel, elle confère neutralité et placidité. Elle agit sur l'équilibre du chakra racine régulant les besoins primaires. Elle inspire à une attitude positive et stimule un sentiment d'altruisme.

Attention : Si d'un point de vue métaphysique, la Tourmaline noire est considérée comme une pierre solide, sa structure est assez fragile. Les couches striées de cristal se fissurent ou se brisent souvent au cours du processus de coupe et de polissage. Un choc accidentel pourrait facilement briser la pierre, un trop plein d'énergie capté par la pierre peut également la briser. Attention alors à ne pas vous couper.

La lithothérapie rentre dans le cadre des thérapies alternatives énergétiques, elle ne remplace pas la médecine dite moderne. Les indications et propriétés données sont tirées de retours d'expériences d'utilisateurs, de cultures, et d'ouvrages de référence dans le domaine. Pour tout problème médical veuillez consulter votre médecin.

